

# BEJAR NUEVA

PERIÓDICO REPUBLICANO

Organo de la Coalición republicano-socialista

La correspondencia administrativa, Colón, 42.—La de Redacción, Mayor de Reinoso, 12.

No se devuelven los originales, publíquense ó no.—Anuncios á precios convencionales.—No se publicará ningún trabajo si no viene firmado por su autor.

Número suelto 5 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Un mes . . . . .	0'25 peseta.
Trimestre . . . . .	0'75 id.
Semestre . . . . .	1'50 id.
Un año . . . . .	3'00 id.

PAGO ADELANTADO

## CONTRA LA GUERRA

Ya tuvo á bien el gobierno democrata (sic) que preside el archidemocrático señor Canalejas, dar el cerrojazo á las Cortes.

La guerra de Marruecos, ó la simple operación de Policía—cual diría el mallorquin sanguinario—cuestión palpitante que en la actualidad tiene preocupada con razón justísima á la opinión pública, constituyendo la nota de sumo interés, ya no puede discutirse por el presente desde los escaños del sagrado recinto de las leyes. La tribuna parlamentaria tiene forzosamente que permanecer muda hasta el próximo otoño.

Los padres de la Patria, *extenuados de cansancio* por el excesivo y *útil* trabajo á que se han visto obligados por espacio de algunas semanas, disponen sus maletas para trasladarse á las plácidas playas del Cantábrico, en busca de la oxigenada y agradable brisa que en ellas se respira, comodidad que sólo está reservada á los zánganos que se nutren de la sabrosa y bien condimentada colmena nacional, dejando escasos restos á la clase humilde, á la clase productora, á la clase que se vé sometida diariamente á un duro trabajo, para después sufrir toda clase de privaciones, recibiendo por toda recompensa un puñado de céntimos—pocos—insuficientes para atender á las primeras necesidades de la vida.

Pero la voz sincera, la voz de la verdad, la voz de los genuinos representantes del pueblo, que tanto se afanan por aliviar ó disminuir las múltiples penalidades que éste sufre, no ha de ser ahogada, por lo de ahora, por esa mayoría borreguil que toma asiento en el Parlamento, para aplaudir los fogosos discursos del presidente del Consejo, y para sacar adelante sus proyectos, sean beneficiosos ó perjudiciales para el país.

Desembarazado el Gobierno del fiscal popular, libre de las censuras que en el interregno de las horas de sesión caían sobre el banco azul, cree que puede afrontar el problema marroquí libre de obstáculos. Equivocadamente vive. De la tribuna popular han de partir las censuras á que se haga acreedor por su obra política.

Los diputados de la Conjunción

así lo han demostrado, al dirigirse sin demora á las muchedumbres, para orientarlas y marcarlas el derrotero que deben seguir, si quieren redimirse.

En el concurrido, cuanto transcendental mitin celebrado el pasado domingo en Jai-Alai, han expuesto con la elocuencia en ellos habitual y con frases repletas de excesivo patriotismo que, es una *temeridad* ó mejor dicho una *locura*, acometer la empresa de conquistar el imperio marroquí, por el sólo hecho de llevar á él la civilización que tan necesaria es á sus habitantes.

La guerra—han dicho—no recompensa los sacrificios morales y materiales que tiene que hacer la Nación para sostenerla, como ocurrió con la inolvidable guerra de Melilla en mil novecientos nueve, que después de gastar en ella *cientos veinte millones* de pesetas, el sultán se comprometió á indemnizarnos no más que con *sesenta millones* de pesetas, sin derecho á conservar las posesiones conquistadas; por otra parte, la sangre de los hijos del pueblo que se derrama en los incultos campos mogrebinos, nada más que por satisfacer las torpes ambiciones de unos cuantos plutócratas, es robada á la agricultura y á la industria españolas.

La Nación no quiere meterse en locas aventuras guerreras, que ningún bien la reportan; lo que ésta desea es que, se atiendan como merecen las cuestiones internas que afectan á su desenvolvimiento económico.

Sólo los hombres que explotan las minas y los ferrocarriles, quieren la guerra para acrecentar aún más sus cuantiosas fortunas.

Pero no. La voz del pueblo no puede, ni debe ser desatendida. El Gobierno tiene la obligación precisa de atender lo que en justicia demanda la inmensa mayoría de los españoles, con especialidad esa honrada y sufrida clase trabajadora sedienta de justicia.

De hacer lo contrario, están justificadas estas palabras del leader socialista.

*Si cuatro locos quieren llevarnos á la guerra, pongámosles á esos locos la camisa de fuerza, para luego impedir su obra con la acción revolucionaria.*

No vale la pena el Imperio marroquí, de que se derrame en él la sangre valiosa de nuestro Ejército.

Acoja el pueblo las provechosas enseñanzas que le ofrecen los diputados de la Conjunción, sacuda su pereza y el triunfo no se hará esperar.

La tranquilidad de España lo reclama y ésta está por encima de las ambiciones de cuatro políticos sin corazón.

ESTE.

**Hay concejal que pasa las de Cain comprendiendo la situación ridícula en que se ha colocado; pero no presenta la dimisión del cargo, comprendiendo, sin duda, que, el día que por haber cumplido el tiempo reglamentario tenga que abandonar el Concejo, no vá á hacer ni sombra en la sociedad bejarana, aun cuando se coloque en el sitio que alumbre más el sol.**

## UN EUCARÍSTICO EN EL "CINE,"

Un «eucarístico» fué la otra noche al «cine», creyendo que no vería más que películas inocentes. Por lo visto, el hombre venía del fin del mundo, cuando ignoraba que los «cines» se han convertido en centros de perversión, donde unas cuantas señoritas, más ó menos guapas, mueven la barra de un modo admirable.

El caso es que nuestro hombre se quedó loco viendo salir mujeres y más mujeres al reducido escenario de la corraliza, convertida en teatro. Todas hacían lo mismo. Todas mayaban con mucha propiedad unas coplas atrevidas, que siempre acaban con un estribillo estúpido. Algunas bailaban esa pícaro danza que se llama «garrotín», y que, por lo visto, consiste en destrozarse un sombrero flexible. Esto, al menos, pensaba el «eucarístico», viendo cómo las bailarinas apretujaban el feltro, arrugándolo, deformándolo, estropeándolo... No hay duda de que ese baile le han inventado los sombrereros...

Pero lo asombroso, lo que dejó al congresista temblando de emoción y de espanto, fué «La pulga». Cantóla una mujer «muy metida en carnes», como dicen los que no son católicos y entienden de esas cosas, «bien colocada» de caderas y «bien armada» de pecho... ¡Qué cosas hacía aquella condenada, Santísimo Señor! Se quedó desnuda, materialmente desnuda, sin más defensa que una tenue camisilla que lo transparentaba todo. ¡Todo, todo, todo! ¡Qué asco de señora, y qué carne más blanca tenía la grandísima pecadora!

El «eucarístico» sentía que se le doblaban las piernas oyendo cantar á la cupletista:

¡Ya está!

¡Ya está!

¡Ya está, ya está, ya está!

—¡Ya lo creo que está!—saltó el congresista, sin poder contenerse—. ¡Pero que no puedes figurarte cómo está, morena!

Lanzado ya por ese camino, el con-

gresista se dedicó al desenfreno más absoluto. Pateó, chilló, berreó, y hasta dicen algunos que blasfemó. De esto no estoy muy seguro. Pero cuando el río suena...

Lo que es exacto es que el católico espectador, viendo los dedos de la artista explorar regiones ocultas para dar caza al pícaro bichito, gritó con voz estentórea:

—¡Arriba el trapo! ¡Al natural, ¡Al natural! ¡Nada de camisa! ¡Aquí quisiera ver yo á don Dalmacio!...

¡Fíense ustedes de la Eucaristía!...

T.

## En plena anarquía

«Veis la mota en el ojo ajeno y no veis la viga en el propio.»

Jesús.

Estas palabras de Cristo podemos echárselas en el rostro á esas sociedades hipócritas de mal llamados cristianos.

Justo, justísimo será el que se adopten y se apliquen con todo rigor leyes de represión contra los procedimientos bárbaros empleados por algunos anarquistas, pero es una contradicción bochornosa la de que los Estados que castigan á tales anarquistas, vivan descaradamente en plena anarquía empleada esta palabra en el sentido del desorden.

En efecto, ¿queréis decirme que diferencia habría entre una sociedad, sin ley ni gobierno y la sociedad en que vivimos? Nada más que una; que aquella sería una anarquía franca y declarada, y ésta es una anarquía mansa é hipócrita.

Verdad que aquí tenemos Códigos y leyes que garantizan nuestros derechos y regulan nuestros deberes; pero no es menos cierto que las leyes se suelen pisotear y los Códigos son letra muerta para los privilegiados que han llegado á cierta altura. Para nadie es un secreto el que en las sociedades modernas se encuentran á diario elocuentes ejemplos de todas las iniquidades, de todo género de prevaricaciones asquerosas y de contubernios no menos repugnantes.

El amor libre no está admitido, es muy cierto, pero la *querida* es cosa corriente, y hasta casi es una cursilería—sobre todo en ciertas clases—el contentarse con la mujer propia.

La propiedad está consagrada en las leyes, pero sobretexto de utilidad pública, y á veces aún sin pretexto es violado el derecho que la sanciona, y se vota en Cortes una ley *expropiadora* con la misma facilidad que se toma un vaso de agua, ó se chupa un caramelo un diputado cunero.

El absolutismo ha sido reemplazado por las libertades consignadas en las Constituciones, pero con cualquier fútil pretexto, se suspenden las garantías constitucionales, que es lo mismo que suspender el libre ejercicio de todos los derechos, y la tiranía se entroniza con la mayor desfachatez.

El pueblo es el que manda, el sistema representativo es el reconocido por las leyes de la generalidad de los Estados; pero se prostituye el voto nacional, se burla á la opinión y se la imponen á menudo representantes ineptos capaces de todas las villanías á cambio de cualquier ambición.

Todo, en fin, está corrompido, y no veréis por ninguna parte nada que no sea idéntico á los frutos que se señalan como únicos de la anarquía franca que se persigue.

Hasta en eso de la destrucción por los explosivos, dejan atrás los anarquistas de levita á los que lo son de blusa; éstos con una bomba derrumban un edificio y causan un centenar de víctimas llevando la desolación y el luto á otras tantas familias; aquellos con sus vicios, sus ambiciones y sus atropellos, sumen en la miseria más espantosa, no á centenares, sino á millones de familias, en las que cuando el hambre no les hace sucumbir en breve plazo, la escrófula y la tisis se encargan de irlos matando poco á poco.

Es indudable que un mal gobierno causa en un año muchísimos miles de víctimas, más que doce bombas en cinco minutos. Las guerras y las revoluciones son casi siempre consecuencias de los desaciertos de los gobernantes; sumar las víctimas que en ellas han perecido y decidme después con qué derecho recriminan á la anarquía las modernas sociedades civilizadas.

En las mismas guerras, algunas de las cuales son calificadas de santas, el bombardeo que destruye poblaciones enteras y siembra el campo de víctimas inocentes, de indefensas mujeres y de infelices niños y ancianos, es un derecho reconocido por los tratados internacionales, y éstas naciones que hipócritamente se llaman cristianas, celebran aquellas hazañas criminales que no son más en grande que por lo que otro lado penan severamente en pequeño.

La anarquía sanguinaria y franca de Ravachol es una iniquidad para la que no bastan todas las guillotinas del mundo; pero no se merece menos esta otra anarquía mansa que todo lo prostituye, que lo mancha todo, que cubriéndose con el manto de la democracia desarrolla la más cruel tiranía y que cual plaga intangible causa lentamente, y en silencio, más víctimas que en un momento dado y con estruendo la bomba de dinamita.

H. G. y F.

## EN VARIEDADES

En noches pasadas ha continuado la compañía que actúa en el lindo teatrillo de la calle de Olleros haciendo las delicias del público, que llena todas las localidades.

Y en verdad que no puede pedirse más con menos dinero.

Cada función consta de una pieza teatral de género zarzuelesco en la cual cumplen los artistas su cometido.

Pero en donde consiguen ya los aplausos estruendosos y el entusiasmo del público es en la parte propiamente del circo. Conocidos trabajos en columpios, en alambres y de dislocación muy bien ejecutados.

Combinaciones muy bonitas, escenas entre payasos que desternillan de risa á los plácidos espectadores, y otras mímicas de mucho efecto, es en conjunto el programa para todas las noches.

Barato, entretenido y gran duración se reúne pocas veces. Y ello es causa de que el Variedades se llene todas las noches, que los artistas trabajen con más gusto y del contento de los empresarios.

## D. Pedro González Bolívar (1)

El cargo de Alcalde tiene anexos muchos disgustos y sacrificios y una constante exposición del crédito moral. Y si con tales vicisitudes se acepta, hay que convenir en que sólo dos causas pueden motivar la decisión: ó un altruismo noble hijo del patriotismo, ó una egoísta premeditación de medro personal y lucro mezquino. Desgraciadamente son los más los que abundan en esta última fase y así andan las administraciones de los municipios de casi toda España! Por eso las excepciones son flores raras en la vida pública, y cuando se halla un verdadero alcalde que, como el prestigioso que encabeza este trabajo, desempeña su misión con honradez y patriotismo, los que amemos la integridad moral y política no podemos permanecer callados y es libre voluntad de nuestra honrada pluma tributarle los más entusiastas aplausos.

Para que sirva de ejemplo sacamos á colación el nombre de este Alcalde. Su vida municipal está limpia de toda mácula. Sin apartarse de la disciplina de su partido, ha sabido llevar á la práctica su programa con éxito favorable. A pesar de haber tenido que luchar con la pobreza del erario municipal, ha ido enjugando deudas atrasadas y restituyendo su crédito, cuidándose del esplendor urbano con importantes y útiles reformas. Las bajas pasiones del encono político jamás han tenido cabida en su pecho generoso, y siempre fiel á sus convicciones y con honradísima conducta ha hecho esfuerzos inauditos para que la alegría y felicidad reinen entre sus conciudadanos.

Los menesterosos hallan en él

bondadoso protector; los que reclaman, al juez digno; y cuantos demandan su apoyo, lo encuentran siempre propicio y diligente, gozando por estas razones del general afecto y de los respetos y consideraciones de sus adversarios políticos.

Su significación é importancia y los múltiples beneficios que su gestión al frente de la Alcaldía ha proporcionado á sus administrados, son motivos suficientes para que pueda envanecerse de la reputación y prestigios que disfruta y para que andando el tiempo, ocupe cargos más elevados é importantes.

Agregaremos á lo ya expuesto, que D. Pedro González Bolívar es Jefe del partido republicano y profesor de dibujo de la Escuela de Artes é Industrias de Béjar (Salamanca), donde cuenta con envidiables prestigios y merecidos afectos.

Después de lo consignado sólo tenemos que agregar que por su carácter y altas dotes, por la ejemplaridad de su vida y la constancia en sus ideales, goza de gran influencia en el partido en que milita, cuyo jefe provincial siente hacia él tantas simpatías como respetos y admiración tenemos nosotros á sus estimables prendas personales.

(1) En estos términos se expresa *Patria y Cultura*, periódico que ni comulga en nuestras ideas, ni tiene con nosotros más relaciones que las que proporciona la profesión.

Esta biografía hecha sin pasión alguna, en la que domina el espíritu de estricta justicia, tal vez parezca exagerada á aquellos que sin causa justificada combaten á nuestro alcalde en forma poco noble; para ésta clase de seres no tenemos más que un profundo desprecio.

Nosotros, y con nosotros el elemento sano del republicanismo bejarano que conoce en la intimidad al señor González Bolívar, reconocemos en éste señor las prendas personales que *Patria y Cultura*.

## DESDE BILBAO

(De nuestro corresponsal)

Reina entusiasmo por ser ya un hecho la celebración de la exposición internacional de 1913 en esta villa cuya subvención fué aprobada por las Cámaras, hábilmente gestionada por una comisión que en representación de las principales entidades de Bilbao se trasladó á Madrid.

La colocación de la primera piedra se celebrará en el próximo mes de Julio y á este acto está invitado el jefe del Gobierno.

Supone y es de un interés grandísimo para nuestra villa la celebración de este certamen, aún más por las relaciones internacionales con que cuenta como ninguna otra población de España y por contribuir grandemente al desenvolvimiento económico de este pueblo industrial cuyas energías se han agotado un tanto como consecuencia de los frecuentes conflictos sociales.

El domingo llegaron en tren especial los valientes demócratas santanderinos, quienes ya por segunda vez vienen á Bilbao á unir y estrechar los brazos con sus correligionarios, y á demostrar una vez más el amor que sienten por sus hermosos ideales.

Se les tributó un recibimiento monstruo, esperándoles en la estación con una banda de música, desde donde se dirigieron al Casino republicano. Por

la tarde se organizó una gran romería en los Campos Elíseos, hasta las ocho y media en que fueron despedidos con el mismo entusiasmo.

Por este circo taurino pasan dominicalmente todas las estrellas taurinas en cierne; los últimos han sido Montes II y Torquito; éste último parece ser que por su afición y valor, aunque temerario, le volveremos á ver con frecuencia.

Lástima que el empresario no cozca la buena campaña que el «Aragónés» ha realizado en Guijuelo y otras plazas de esa provincia, porque seguramente nos le presentaría, prescindiendo ó alternando con «Lecumberri» que sin duda por su carácter de vizcaíno, le tenemos como indispensable.

H. Carrasco.

## ALBAREDA

Tenorio, tremendón y calavera, Buen mozo, bien plantado, periodista; Sangre andaluza, vientre de pancista, Muy largo, muy cuco y muy gatera. No hay filiación, partido ni bandera. A quien no haya pasado ya revista. Fué isabelino, luego amadeista, Y mañana será... ¡lo que V. quiera! Pues si el empeño de la suerte vana Nos trajera á Don Carlos y á su gente, En medio de la fiesta soberana Y deslumbrado por el sol naciente, Es capaz de ponerse una sotana Y brindar un novillo al pretendiente.

Manuel del Palacio.

## SESIÓN MUNICIPAL

Notas de la celebrada el día 29 de Junio de 1911

El señor alcalde declara abierta la sesión á las diez y cincuenta minutos de la mañana.

Asisten los concejales señores Gorzo, Lozano, Rodríguez Fernández, Ortín González Benito, Valle, Benito Jiménez, García Bonilla y Mayoral.

Leída el acta de la anterior fué aprobada.

### Despacho ordinario

Solicitud de Baltasar Sánchez Ovejero, en petición de que se le rebaje la cuota que tiene asignada por despachar especímenes en su establecimiento del extrarradio, en razón á haberse abierto otro próximo al de aquel, que como es natural, le merma la venta.

Pasó á informe de la comisión de Hacienda.

### Informes

Fueron aprobados los siguientes: Uno de la comisión de Policía, desestimando la solicitud de aumento de sueldo solicitado por el ayudante de jardinero, Apolinar Calzada Alonso, y dos de la de Beneficencia, concediendo á Francisco Rodríguez Palacios é Isidro Sierra el socorro de 5 pesetas al primero, y de ocho al segundo, para los fines que interesaban sus respectivas instancias.

### Comisiones

#### HACIENDA

Que ha recibido carta de pago por 1.012'38 pesetas ingresadas para pago del importe de cédulas personales del corriente ejercicio; habiendo llevado á efecto también la construcción de seis gorras para otros tantos empleados del resguardo de Consumos, según quedó acordado en la sesión última.

#### POLICÍA

Propuso y fué acordado por unanimidad, se conceda á los sepulcros la dotación de 0'50 de pesetas diarios á cada uno, por ser muy exigua la que perciben por sus trabajos, como así mismo se pase nuevo oficio á los dueños de edificios que no tienen aceras, para que las coloquen en el más breve plazo posible.

#### INSTRUCCIÓN

Rogó se diera lectura á un parte que le ha pasado el inspector municipal de sanidad veterinaria, relativo á una ternera que padecía parálisis de los cuatro motores y cuyas carnes se hallaban en excelentes condiciones.

### Ruegos y preguntas

Benito Jiménez pide se obligue al dueño del sobrante de aguas del caño del Murallón, las recoja convenientemente, para evitar que intercepten el paseo del mismo sitio.

El señor Gorzo que se le pasará oficio.

Valle ruega á la presidencia, dicte algunas medidas encaminadas á la buena observancia del régimen de la prostitución, que dice es bastante deficiente en esta ciudad.

El alcalde le contesta que oficiará al señor jefe del Cuerpo de vigilancia, para que extremando su celo, haga cumplir con todo rigor el reglamento dictado para este vicio, principalmente en lo que afecta á la higiene.

El señor Lozano dice que para que cada cual quede en el lugar que le corresponda, pregunta los motivos por los cuales han dejado de asistir á los exámenes de las escuelas municipales los señores Ortín, Valle, Mayoral y González Benito, contestando el señor Ortín fué debido á tener compromiso adquirido de ocho días antes de verificados aquellos, para

asistir á una broma, exponiendo el señor Valle iguales manifestaciones, añadiendo que el día anterior ó sea el domingo, envió recado por el jefe de Policías al alcalde para que supliera su falta con algún señor concejal, ó ordenara la suspensión de referidos exámenes cuatro ó seis días más.

El señor alcalde contestó que precisamente ese aviso lo recibió el lunes en el crítico momento de concurrir tanto los niños como las madres de éstos y demás á las Escuelas, y que como era natural no iba á ordenar la suspensión de ellos viéndose precisado á enviar recado al señor Ortín, respondiéndole éste señor lo dicho por él antes. El señor Mayoral dice que tampoco pudo asistir por que se comprometió á pagar un carnero y el vino que se consumiera en la broma proyectada, aun cuando dice, que nada probó de ello siquiera.

El señor González Benito empieza por manifestar se ha enterado de un comunicado escrito en BEJAR NUEVA en que hace mención de haber estado él también en esa broma, exponiendo que el sábado hizo presente al alcalde le imposibilitaba de asistir á los exámenes el tener que ausentarse de ésta por unos días, contestando referido señor alcalde ser efectivamente cierto; pero que según noticias, que tiene como seguras, estuvo paseando el lunes parte de la mañana por la plaza y le consta de igual manera cierta, no se ausentó de esta ciudad.

El señor González Benito replica no ser cierto lo manifestado por la presidencia produciéndose un incidente entre ambos señores y en el que tomaron parte algunos otros concejales, terminándose el asunto al cortar el incidente el alcalde.

Valle dice, debe comunicarse al contratista de las obras del fiato de la Corredera, haga en él algunas reparaciones que son necesarias.

Gorzo que se enterará, y además, como quiera que ha transcurrido con exceso el plazo concedido para la terminación de las obras de dicho edificio, se lo hará saber para que las termine en el plazo más breve posible.

El señor Benito Jiménez, rogó al alcalde prohiba á los vendedores de corderos y cabritos sacrifiquen éstos en las aceras de las calles, ó en último caso, que los vecinos frieguen aquellas convenientemente.

A petición del señor Rodríguez Fernández se concedió á los establecimientos públicos próximos á los Círculos de recreo y teatros, que en días de veladas y verbenas, estén abiertos una hora más de lo ordinario.

Al regidor síndico del Ayuntamiento don Juan Rodríguez, le fueron concedidos á su instancia, dos meses de licencia.

Otros señores concejales dirigen á la presidencia ruegos de escaso interés y ésta levanta la sesión á las doce menos cinco minutos.

## A LOS REPUBLICANOS PORTUGUESES

en la

### proclamación de su República

SONETO

Loor á vosotros, nobles lusitanos,  
que en alas de la fama y de la gloria  
conquistasteis el triunfo y la victoria  
luchando como bravos ciudadanos.  
Ayer vasallos, hoy republicanos,  
de vuestros hechos hablará la Historia  
y vuestra fama correrá notoria  
por las esferas y ámbito mundanos.  
Himnos y trovas de vibrantes sonos  
en honra vuestra entonar á Talía,  
y las naciones versos de alabanza;  
pues en vosotros ven á los Dantones  
que supieron undir en solo un día  
el trono secular de los Braganza.

Crescencio S. Escultia.

## Conferencia notable

Lo fué la celebrada en la noche del jueves último en el Centro Social, por el señor inspector de primera enseñanza de esta Zona D. Eulalio Escudero.

Ante un numeroso y escogido público, en donde predominaba el profesorado primario, hizo la presentación del ilustrado conferenciante el señor presidente de la Sociedad.

El señor Escudero hizo un bonito exordio, en el que expuso la obligación de dar conferencias en poblaciones de importancia. Dedicó un saludo á la Junta del Círculo, al pueblo bejarano y á la mujer virtuosa, de quien hizo elocuentemente un galante simil y, entrando en materia expuso que el tema que se proponía desarrollar, era *Educación integral*.

Comenzó mostrando lo que fué la educación en los antiguos tiempos. Achacó la caída de la antigua Roma á la corrupción que en ella reinaba, hasta que Cristo redimió al género humano, especialmente á la mujer, que no era más que una esclava.

«La base de la educación, dijo, se halla en las doctrinas del Mártir del Gólgota.»

Se mostró partidario de que debe darse al ser humano una educación especial antes del matrimonio, para evitar que se haga desgraciados á seres inocentes, añadiendo que muchos niños mueren á causa de la ignorancia de los padres.

Hizo un grandilocuente parangón entre la mujer del pueblo y la de sangre aristócrata, demostrando que ésta no sabe ser verdadera madre, á causa de la atención que dedica al lujo y placeres, abandonando sus hijos á manos mercenarias.

Respecto á la educación física, hizo ver que las ligaduras con que se oprime á los niños durante la infancia, son causa de muchas deformidades que acaso nunca se puedan combatir.

Cual formidable ariete dirige severas frases condenando el género llamado sicalíptico, y asegura que si hablaran los cipreses de los cementerios, éstos lanzarían los nombres de mil víctimas de la sicalipsis.

Se extiende en diferentes consideraciones, haciendo lucido alarde de conocimientos psicológicos.

Combatió la general rutina que existe en la instrucción del niño, y hace notar que los padres echan por tierra la labor del maestro, y deduce que los niños son lo que quieren los padres.

En hermosos párrafos expresa lo que debe ser la moral, aplicada á cada una de las fases humanas. *No hay otra moral, exclama, que la fundada en el Catolicismo.*

Citó el ejemplo del Estado de Baviera como modelo de cultura.

Dijo que en nuestra Valencia hay mucho más analfabeto, que en la provincia rural de Alava.

Ensalzó á Manjón, llamándole bienhechor de la humanidad y comparándole con el gran Pestalozzi.

Demuestra que el obscurantismo no existe en la escuela católica.

Aludiendo á la educación cívica, dice que ésta debe empezar en el hogar.

Terminó entonando un himno á la mujer virtuosa, base de la educación social.

El conferenciante fué interrumpido por salvas de aplausos diferentes veces.

Fué muy felicitado por el auditorio. También le felicita de veras BEJAR NUEVA.

M.

Léase en cuarta plana el anuncio "Tupinamba,"

## CONVOCATORIA

El Comité de Conjunción republicano-socialista, convoca á todos sus correligionarios á la reunión que ha de celebrarse mañana domingo, en el salón de doña Cristeta, calle de Botos y hora de la diez en punto de su mañana, para proceder á la renovación de referido organismo, en cumplimiento de lo que ordenan las bases de organización.

Como el asunto objeto de esta convocatoria es de transcendental importancia, se hace necesario que cuantos se interesen por nuestra causa, asistan con puntualidad á tomar parte en la votación.

Bejar 1.º de Julio de 1914.

EL PRESIDENTE, Pedro González Bolívar. EL SECRETARIO, Germán Lozano.

El republicano ó socialista conjun-  
cionado que sin causa justificada de-  
je de asistir mañana á la asamblea,  
no tiene derecho á protestar de los  
acuerdos que se tomen, ni demuestra  
tener amor á los ideales que defen-  
demos.

## ATENEEO BEJARANO

Mañana domingo, á las nueve en punto de la noche tendrá lugar en el Teatro Cervantes, una extraordinaria función organizada á beneficio de la biblioteca de referida asociación cultural.

El pedido que se ha hecho de localidades es grande, cosa nada extraña si se tiene en cuenta que á la seriedad y buena organización de las veladas que el Ateneo viene celebrando, hay que añadir en ésta que se dá la nota simpática de estrenarse dos obras de autores de la localidad y socios del Ateneo.

La banda que dirige el acreditado músico D. Gonzalo Martín, contribuirá á la mejor amenidad de la fiesta dando un concierto en los entreactos.

Se nota verdadero interés por conocer el melodrama «Almas Grandes», en tres actos, 11 cuadros y en prosa, original de nuestro ilustrado amigo don Francisco Baygorri, representado por aficionados actores, todos ateneístas, y obra muy bien escrita según referencias de personas con autoridad bastante para afirmarlo.

Otro tanto ocurre con «El Iluso», obra cómica, en un acto, satírica, moral y altamente educadora. Tiene versos de un sentimiento extraordinario y es de difícil ejecución. Su autor es don Gregorio Hernández Matías.

Es de esperar que con tales atractivos, con los ínfimos precios puestos á las localidades y por las simpatías que cuenta el Ateneo, que la velada de mañana, resulte un verdadero acontecimiento.

El pelma jubilado que á diario molesta con sus pesadas tabarras á los dueños de ciertos establecimientos, se desata en improperios contra nuestro alcalde y aplaude la conducta seguida por el señor González Benito en el asunto de exámenes.

Tan sólo un cateto, es capaz de alabar á semejante nulidad.

## NOTICIAS

A quien se le haya extraviado una medalla señalada con el número cuarenta y seis, de las que acreditan haber pagado la contribución impuesta á los dueños de perros, puede reclamársela á don Gabriel González que la tiene recogida.

El señor inspector de primera enseñanza ha terminado hoy la visita en las escuelas públicas y subvencionadas de la localidad y de los arrabales, quedando altamente satisfecho de la buena marcha que siguen los mártires que en ellas gastan sus energías en desbrozar los cerebros infantiles.

El lunes visitará Candelario, y después sale para la capital, con intención de volver á ésta el próximo diez y siete á celebrar una conferencia pedagógica, para cuya fecha organizan los maestros del partido un banquete en su obsequio.

Con motivo del santo de nuestro querido amigo el alcalde de esta ciudad don Pedro González Bolívar, han sido innumerables el número de felicitaciones que ha recibido de parte de todas las clases sociales bejaranas.

Las muchas pruebas de afecto recibidas de amigos y enemigos políticos, demuestran la simpatía con que la población entera distingue á nuestra primera autoridad.

\*\*

Por igual causa desfilaron por el domicilio de don Juan Bautista Zúñiga, el sábado último, infinidad de amigos, á felicitarle por su cumpleaños.

## EXÁMENES DE REVÁLIDA

Después de brillantes ejercicios han obtenido en nuestra Escuela Superior de Industrias el título de perito químico, el ilustrado profesor del citado centro don Enrique Brochín Comendador, y de peritos electricistas los aventajados alumnos don Agustín Sánchez García, don Francisco Martín González, don Rogelio Díaz Hernández, don Tomás Daniel Bermejo y don Pedro Corchado Durán.

También ha obtenido el título de perito electricista, nuestro simpático compañero don Aurelio Nicolás Pinto.

A todos damos nuestra más cordial enhorabuena por el feliz término de sus carreras.

De varios pueblos del distrito se han pedido localidades para la función extraordinaria de mañana en el Teatro Cervantes.

Se encuentra en esta ciudad nuestro querido é ilustrado amigo don Laureano Iscar, quien pasará entre nosotros una buena temporada.

Bienvenido.

Mañana sale para Nava de Francia con objeto de reponer, por completo, su salud, ya convaleciente, don Bonifacio Gutiérrez, acompañado de su bella hermana Marcelina.

Muy de veras celebramos la franca mejoría iniciada en el estado de nuestro querido amigo.

El domingo último fué víctima de un desgraciado accidente el joven Félix Carretero.

Hallándose de caza en el Coto de Candelario se le disparó la escopeta, con tan mala fortuna, que el tiro se le clavó en una pierna.

Su estado es de pronóstico reservado.

Establecimiento tipográfico de F. Muñoz.

# SECCION DE ANUNCIOS

NEURASTENIA, ANEMIA Y DEBILIDAD GENERAL

su curación con el

## MIOGENOL del Dr. M. Caldeiro

### SALUD-FUERZA-VIGOR



Tónico reconstituyente á base de Nucleógeno y Arrhenal. Remedio soberano para el AGOTAMIENTO DE LOS NERVIOS, CONVALESCENCIAS, ENFLAQUECIMIENTO, ANEMIA, TISIS, INSOMNIOS, PARALISIS, VERTIGOS, TRABAJOS ANORMALES, etc.

EL MIOGENOL se abre paso por sus propios méritos y es recetado por los médicos más eminentes del mundo.

Los maravillosos efectos que el MIOGENOL produce en el organismo, le han reservado un lugar preeminente en el rango de los medicamentos consagrados á restaurar la energía y la fuerza vital.

Entre los medicamentos de su especie, el MIOGENOL es el que reporta mayores beneficios por ser un fortificante seguro y eficaz, que igualmente opera en los jóvenes que en los ancianos.—El MIOGENOL no ataca los órganos digestivos, sino por el contrario, es un gran estimulante.

El MIOGENOL tonifica. El MIOGENOL fortifica. El MIOGENOL evita la inflamación de las piernas. El MIOGENOL evita los vértigos y mareos.

De venta en Béjar en las Farmacias de D. Serapio Rodríguez Zúñiga y D. Alberto Brogeras

### TRASPASO

Se hace de una taberna establecida en sitio céntrico. En la Redacción de este periódico, informarán.

### SE VENDEN

dos prensas de paños con su correspondiente vapor y demás artefactos para las mismas, así como el local, que fué antes de José Hernández, sito en la calle Gerona. Para tratar con su dueña, BONIFACIA HERNÁNDEZ en el mismo local.

### SE VENDEN

una prensa movida á volante, propia para prensar paños ó lagar de aceite, otra de cuatro columnas para paños, palastros, plantinas y cartones; todo en buen estado y economía. En la redacción de este periódico darán razón.

### ¡FUMADORES!

ENCENDEDORES MECÁNICOS

Con sello del impuesto de la Hacienda, modelo 1911 perfeccionado, todo desmontable, con luz y mecha; piedras de recambio legítimas de cerio-hierro, completas á 0'15 céntimos una, como también toda clase de piezas, muelles y reparación completa de los mismos.

Antigua Hojalatería de Acle

— BÉJAR —

### Se compra

una caldera de cobre en buen uso, para calentar agua. Para tratar diríjense, á esta redacción ó al parador de San Miguel.

### CAFÉ-RESTAURANT

DE JUAN RODRÍGUEZ FERNÁNDEZ  
MAYOR DE REINOSO, 8

En este acreditado establecimiento se sirven toda clase de comidas, á la carta, en cubierto, bodas y á domicilio. Precios económicos y servicio esmerado. Especialidad en bebidas

### SE VENDE

un piso de la casa señalada con el número nueve en la calle de Barrionuevo. Los que deseen conocer las condiciones de venta, pueden dirigirse á la dirección de nuestro semanario.

### En Hervás

SE APLICA EL 606

siguiéndose la técnica del doctor Azúa de San Juan de Dios, de Madrid, por el médico señor Fraile, de dicha localidad.

### SE VENDE

una colección completa de patrones para toda clase de uniformes militares. En esta imprenta informarán.

### CAFÉ TUPINAMBA

Los aficionados al café bueno, lo encontrarán aquí superiorísimo, á 15 céntimos taza y á 4 pesetas los abonos por 31 servicio, en el café económico que desde esta fecha queda abierto al público en la Puerta de Avila, servido por su dueño MANUEL CAMPO, sirviéndose también licorés, cervezas, gaseosas, refrescos y helados, todo á precios muy reducidos como podrán comprobar por la siguiente

### NOTA

Tazón de café con panecillo.	0'25 ptas.
Taza de café corriente.	0'15 »
Medias copas licorés, ojen, cognac, ron, etcétera, etcétera.	0'15 »
Vino vermoult con sifón, copa.	0'15 »
Refrescos de jarabes fresa, frambuesa, limón, zarza.	0'15 »
Vino Valdepeñas, blanco y tinto copa.	0'10 »
Botella gaseosa.	0'20 »
Cerveza Mahu, Aguila, Salamanca.	0'35 »
Helados, leche ó limón, vaso.	0'25 »

Visítad este establecimiento y os convenceréis de que es verdad cuanto se ofrece.

BEJAR

### FONDA ESPAÑA

— DE —

VENANCIO RODRIGUEZ

BÉJAR

### Para colchones

Se venden borras de percha de toda confianza en la fábrica de paños de Hijo de Higinio Cassón COLÓN, 42, 44 y 46.—BÉJAR

### ESTABLECIMIENTO DE BEBIDAS

— DE —

Manuel Moyano Mangas

Se expenden toda clase de vinos y licorés de selecta calidad garantizando su pureza. Visítenle y se convencerán. BARRIONUEVO, BEJAR.

Provincia de .....

Sr. D. ....